

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 168/Viernes 27 de agosto del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Obama, EE.UU., Irán, Iraq y la amenaza nuclear.](#) (Aporrea).
- [Brasil quiere una Presidenta.](#) (La Jornada).

DE CUBA

- [Repercusión de los encuentros de Chávez con Fidel y Raúl.](#) AFP/I-TASS/NTX
- [Alude a la Reflexión de Fidel *La opinión de un experto*.](#) XINHUA
- [Agradece Daniel Estulin a Fidel referencias a su libro *La verdadera historia del Club Bilderberg*.](#) XINHUA
- [Crearán Venezuela y Cuba empresa de conductores eléctricos.](#) EFE
- [Refuerzan La Habana y Asunción lazos de solidaridad.](#) ANSA
- [Exigirá Paraguay en la ONU liberación de los Cinco.](#) DPA
- [Destacan conferencia de prensa del gobernador Bill Richardson.](#) AP/AFP/EFE
- [Niega Iglesia cubana que Arzobispo llevara mensaje a EE.UU.](#) NOTIMEX
- [Comenta crecimiento del turismo extranjero.](#) NOTIMEX
- [Autoriza resolución venta de productos agrícolas por privados.](#) REUTERS
- [Aumenta decreto de 50 a 99 años el máximo del "derecho de superficie".](#) AFP/REU
- [Anuncian movilizaciones populares para celebrar los 50 años de los CDR.](#) EFE
- ["Selección de Maestros", nuevo ron Havana Club.](#) XINHUA
- [Trata sobre el concierto celebrado en homenaje a Michael Jackson.](#) ANSA
- [Cuba sueña con renacer de su boxeo.](#) AP

DEL MUNDO

- [Candidata del PT a presidencia brasileña consolida amplia ventaja.](#) XINHUA
- [Se pronuncia Insulza acerca del regreso de Honduras a la OEA.](#) NOTIMEX
- [Concluyen Corea del Sur y EE.UU. ejercicios militares conjuntos anuales.](#) XINHUA
- [Visita Kim Jong Il a China por segunda vez en tres meses.](#) DPA
- [Alto dirigente del PCCh enfatiza importancia de estabilidad social.](#) XINHUA
- ["China quiere convertir al yuan en moneda de intercambios internacionales".](#) AFP
- [Se retira EE.UU. de Iraq con un balance mitigado.](#) AFP
- ["Los iraquíes son capaces de ocuparse de su propia seguridad".](#) AFP
- [La emigración provoca en EE.UU. pugna interna republicana antes de elecciones.](#) AFP
- [Gobierno estadounidense anuncia plan para endurecer normas anti-dumping.](#) REUTERS
- [Ucrania y Rusia negociarán declaración de asociación estratégica.](#) XINHUA
- [Decidido Abbas a negociar en busca de "una oportunidad para la paz".](#) EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

APORREA (Versión digital)

26 de agosto de 2010

VENEZUELA

OBAMA, EEUU, IRÁN, IRAQ Y LA AMENAZA NUCLEAR

Juan Eduardo Romero

El mundo sigue sumido en un contexto que se asemeja a un estado de éxtasis general. No se asume con seriedad la gravedad del momento histórico que vive el sistema-mundo en la actualidad. Los EEUU, tiene encima la presión de la crisis económica generada por la disminución de su capacidad para producir mercancías respondiendo a las necesidades de consumo que ellos mismo se han encargado de impulsar. Aunado a eso, la sociedad norteamericana que contando con menos del 3% de la población mundial consume más del 30% de la energía, no consigue como subsanar el déficit de energía que requiere la dinámica consumista que ha impulsado en las últimas

cuatro (4) décadas, ello a pesar de sus iniciativas destinadas a controlar las reservas energéticas ubicadas en Asia oriental (invasión a Afganistán e intento de control de la zona del Cáucaso a partir de 2002) y Medio Oriente (invasión Irak en 2005).

Ante el fracaso de los lineamientos propuestos en el Proyecto for New American Century (PNAC), a saber: control militar de los escenarios de guerra en los cinco (5) continentes, preponderancia sobre aliados (Francia, Inglaterra, Alemania, Italia, Japón) y enemigos (Rusia y China), impulso de los modelos de integración comercial neoliberal (ALCA y otros mecanismos) y disminución de la dependencia energética; los EEUU han apostado a la más radical de sus salidas: una guerra total que amenaza – en su ambición- a toda la humanidad. ¿Cómo entender que un presidente como Barak Obama, cuya plataforma fue la salida de Irak y la búsqueda de la paz, se haya “dejado” arrastrar a esta encrucijada? La respuesta está asociada a las propias características del aparato militar norteamericano y las relaciones de poder que caracterizan el status quo de los EEUU. La economía norteamericana cada vez que ha estado en crisis, se ha inventado un conflicto bélico de gran magnitud, buscando con ello reactivar el aparato productivo – que como bien señalamos se encuentra paralizado por la crisis- mediante la movilidad de la industria militar. Pero reactivar el aparato militar requiere de una “amenaza” real o aparente. La opinión pública norteamericana no puede usar de nuevo el “estereotipo” de los talibanes o el peligro de Sadam Hussein. Debe inventarse uno nuevo. Y para ello, el Irán shiita es perfecto. Ya lo había anunciado a finales del siglo XX el pensador conservador norteamericano Samuel Huntington en Choque de Civilizaciones: la amenaza a los intereses y valores de EEUU vendría de la sociedad musulmana. Y es precisamente lo que viene afirmando el aparato comunicacional de Barak Obama.

El problema, es que el Irán del presidente Mahmud Ahmadineyad, no está dispuesto a ceder a la manipulación y la presión militar. El compromiso cultural e histórico de los iraníes es un muro contra el cual chocan los intereses del aparato militar de los EEUU e Israel, que emplean todos los mecanismos que el sistema-mundo les permite para presionar a Irán en su intento de someter a toda la región de Medio Oriente y Asia Oriental. La realidad, es que los aparatos militares de EEUU y sus aliados no ha sopesado adecuadamente el riesgo que significa para la humanidad, la aventura de lanzar un ataque nuclear contra la República Islámica. El “invierno nuclear” que se puede desatar en la zona, dadas las características climáticas del viento y las corrientes presentes en la zona, pueden sumir al mundo en los efectos de una nube radiactiva que nubla el día, tal como lo conocemos y genere un descenso de la temperatura ambiental y con ello unos efectos ambientales desastrosos para el mantenimiento de la vida. Lo que afirmamos, es que la estrategia militar de los EEUU, asume que sus históricos rivales se mantendrán “neutrales” ante su accionar. Este supuesto no es tal. China y Rusia están muy conscientes que la estrategia militar de los EEUU, si bien tiene como epicentro – en estos momentos- a Irán, no deja de tener presencia a través del diseño de un “escudo antiáereo” que incluye a Georgia, Polonia, Rumania, Israel, Corea del Sur, con lo cual se aproximan a zonas pertenecientes al espacio vital de ambas repúblicas, afectando su geopolítica e intereses en sus “zonas de seguridad”.

Rusia y China, adelantan procesos de articulación geoestratégica con Brasil, India que preocupa a los EEUU. Estas potencias tienen en común un elemento. El aumento del consumo energético en los próximos años. De todos ellos, sólo Brasil y Rusia, cuentan con cierta autonomía energética. Sin embargo, tienen otro punto en común: su potencialidad productiva. Todos en conjunto vienen adelantando un aparato productivo que amenaza la pretendida hegemonía de los EEUU en la economía-mundo. De lo que hablamos, es que Obama y los EEUU se encuentran jugando arriesgadamente en un escenario múltiple: militar y económico. Militar, al pretender a través de la OTAN mantener una hegemonía militar que luce imposible dado los cambios en los equilibrios mundiales y económicos, que choca con sus verdaderas capacidades productivas. En este escenario de debilidad múltiple, hay sectores muy conservadores jugando al riesgo de la guerra, colocando todas sus cartas sobre la mesa y amenazando con arrastrar a toda la especie humana en su estrategia. Detenerlos solo es posible si se articula una gran presión mundial, que sobre la denuncia de estos planes ambiciosos, movilice a todas las organizaciones sociales y grupos humanos en defensa de un futuro posible sobre la base de la renuncia del uso de la tecnología nuclear con fines bélicos. La posibilidad es mínima pero la guerra siempre es un fantasma que deambula y amenaza al mundo.

Selección en Internet. Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

26 de agosto de 2010

MÉXICO

BRASIL QUIERE UNA PRESIDENTA

Ángel Guerra Cabrera

Dilma Rousseff, 62 años, candidata del Partido del Trabajo (PT) del presidente Lula apunta a convertirse en la primera mujer presidenta de Brasil el domingo 3 de octubre sin que sea necesaria una segunda vuelta electoral. De haber sido desahuciada en noviembre del año pasado por muchos analistas, apoyados en los sondeos de entonces, en que aparecía casi 20 puntos porcentuales por debajo de su rival José Serra, del neoliberal Partido Socialdemócrata de Brasil (PSDB), cuando su candidatura aún no había sido proclamada oficialmente por el PT, Dilma ha pasado a aventajarlo en todas las encuestas y en la más reciente del Instituto Sensus por 18 puntos, realizada entre el 20 y el 22 de agosto. En esa consulta la petista tiene una intención de voto de 46 por ciento contra 28.1 de Serra, que se ha desplomado. Todavía a finales de mayo conservaba 37 por ciento, fecha en que Dilma logró empatar la contienda. Pero su aceptación ha crecido a tal velocidad, sobre todo después que comenzó oficialmente la campaña en julio y la petista no sólo empezó a ser conocida, sino reconocida como "la candidata de Lula", que probablemente esa ventaja se haya ampliado cuando se publique este artículo. Por otro lado, Serra registró en la mencionada consulta 40.7 por ciento de rechazo (personas que afirman que nunca votarían por él) lo que según el análisis de Sensus lo inhabilita de entrada para ganar la contienda.

La razón por la que la candidata del PT era poco conocida es que por muchos años ha trabajado en cargos públicos no electivos, aunque acaso hayan influido también los hábitos de discreción adquiridos en su etapa de guerrillera durante la dictadura militar (1964-1985) pues ha ocupado puestos tan relevantes como ministra de Energía y Minas durante dos años y desde 2005 ministra jefa de la Casa Civil, equivalente a jefe de gabinete, un cargo en el que ha tenido una gran cercanía con Lula, desde el que restableció el orden en el trabajo del gobierno en la coyuntura de crisis política en que lo asumió a la vez que recibía la responsabilidad de planes estratégicos como el Programa de Aceleración del Crecimiento, que ha dado un gran impulso a la construcción de obras de infraestructura, así como el plan de viviendas populares Mi Casa, Mi Vida. A Dilma se le reconoce como una funcionaria entregada a su trabajo, de fuerte personalidad y muy competente. Como guerrillera, es recordada por su entereza ante la tortura durante los años que estuvo presa (1970-1973). Preguntada por la revista Carta Capital acerca de las acusaciones de haber sido terrorista durante los años 70, respondió: "Esa acusación es contraproducente para quien no resistió. Siento mucho orgullo de haber resistido a la dictadura desde el primero hasta el último día, de haber ayudado al país a transitar a la democracia y de no haber cambiado de lado."

Aparte de los indiscutibles méritos personales de esta mujer la pregunta es qué impulsa a su candidatura a crecer indeteniblemente. La respuesta está en los ocho años de gobierno de Lula, que arrojan un saldo muy positivo para el nivel de vida de la población brasileña, en especial la más desfavorecida, que el pueblo compara con los gobiernos neoliberales anteriores y en particular con el de Fernando Henrique Cardoso, del PSDB. Mientras aquél lo apostó todo al ajuste fiscal y la lucha contra la inflación, Lula optó por el crecimiento económico, la redistribución de la riqueza, la integración latinoamericana y la diversificación del comercio internacional. Cardoso fue el socio de Estados Unidos en el ALCA y Lula el aliado de Chávez y Kirchner para impedirlo e impulsar organizaciones como la UNASUR. Entre 2004 y 2008 la pobreza bajó en Brasil de 36.2 a 23.9 por ciento, pese a la crisis económica. En el primer semestre de este año, cuando cunde el desempleo en el mundo, el gigante sudamericano ha creado un millón 600 mil puestos de trabajo formales y se calcula que cerrará 2010 con 2 millones 500 mil. El crecimiento del mercado interno ha sido un dinamizador del impetuoso avance de la economía, lo que se atribuye también a la subida de los salarios mínimos y los más bajos.

Mientras la derecha brasileña es partidaria de la subordinación a Estados Unidos y Europa, Lula ha actuado por rescatar la soberanía nacional, a favor de la paz y la multipolaridad, y junto a Turquía realizó un audaz intento fuera de la órbita de las grandes potencias por buscar una solución política a la peligrosísima amenaza de Estados Unidos contra Irán.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 AGO 2010 (AFP) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez realizó el miércoles una vista relámpago a Cuba, donde se entrevistó por cinco horas con Fidel y Raúl Castro, informó un comunicado oficial.

Los tres líderes "abordaron diversos asuntos de la actualidad internacional, en particular, los graves riesgos de una guerra nuclear que se cierne sobre la humanidad" por un eventual ataque a Irán por parte de Estados Unidos e Israel, según un texto leído en el telediario local.

Chávez "reconoció el destacado papel que está desempeñando Fidel (Castro) en el logro de una conciencia universal para evitar una conflagración de incalculables consecuencias para el género humano, y mostró su satisfacción por el magnífico estado de salud", de Fidel Castro, añadió.

Castro, de 84 años, cuatro de ellos alejado del poder por una grave crisis de salud, compartió con "Chávez algunos pasajes de su nuevo libro 'La contraofensiva estratégica', a punto de ser publicado", dijo el comunicado.

Chávez también se reunió con el presidente Raúl Castro, con quien pasó "revista al desarrollo de los ejemplares vínculos bilaterales", y quien lo acompañó al aeropuerto para su partida, al final de la tarde, precisó el texto.

POR IVAN VALIUK

LA HABANA, AGO 26 (ITAR-TASS) El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encontró este miércoles en la capital cubana con Fidel y Raúl Castro. De esto comunicaron las fuentes oficiales locales. La visita no anunciada del líder venezolano duró apenas algunas horas.

Según la información del portal Cubadebate en la Internet, a su llegada a La Habana, Hugo Chávez se dirigió al encuentro con Fidel Castro. En el curso de la conversación emocional y fraternal, que duró cinco horas, el líder de la revolución cubana discutió con el presidente del país latinoamericano amigo la situación en el mundo, dedicando especial atención a las serias amenazas de la guerra nuclear, que penden sobre la humanidad.

Hugo Chávez destacó el relevante papel de Castro en la prevención del conflicto con las consecuencias impredecibles para la población del planeta, así como expresó satisfacción por el excelente estado de salud del líder de la revolución cubana.

En el encuentro con el presidente de los Consejos de Ministros y de Estado, Raúl Castro, el líder venezolano discutió el desarrollo de los ejemplares vínculos políticos y económicos entre Caracas y La Habana.

Actualmente Venezuela es la principal aliada política y socia económica de Cuba. El giro comercial entre los dos países aumentó desde 200 millones de dólares en 2005 hasta 3.000 millones en 2009. El país suramericano suministra a la Isla de la Libertad unos 100.000 barriles de petróleo al día en condiciones privilegiadas. Cuba paga por los suministros con la prestación de los servicios en la esfera de la medicina, la enseñanza y los deportes.

LA HABANA, 25 AGO (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se reunió hoy aquí con el líder cubano Fidel Castro, con quien abordó 'los graves riesgos de una guerra nuclear', informó la televisión estatal.

Chávez se entrevistó también con el presidente isleño, general Raúl Castro.

El 'emotivo y fraternal' encuentro con Fidel Castro, a quien considera su 'mentor ideológico' duró unas cinco horas, de acuerdo con una nota oficial.

El sitio digital oficial Cubadebate publicó fotos de la reunión, en la que se vio a Castro vestido con una camisa de rayas rojas y fondo blanco, sentado tras un escritorio.

La visita, sin previo anuncio, concluyó con el regreso esta misma tarde de Chávez a su país donde está dirigiendo una campaña electoral para la Asamblea Nacional.

Chávez elogió lo que llamó destacado papel que desempeña el veterano líder cubano para lograr una conciencia universal que evite 'una conflagración de incalculables consecuencias para el género humano'.

También mostró su satisfacción por 'el magnífico estado de salud del Comandante en Jefe', dijo la nota leída por un locutor.

Agregó que en la entrevista con Raúl Castro, ambos gobernantes pasaron revista al desarrollo de 'los ejemplares vínculos bilaterales'.

Raúl acompañó a Chávez hasta el Aeropuerto Internacional 'José Martí', adonde acudió a despedirlo.

LA HABANA, 26 AGO (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro aseveró en una nueva reflexión hoy que nunca fue "anti judío" y que aborrece tanto el nazifascismo como "los crímenes del gobierno fascista de (primer ministro israelí Benjamín) Netanyahu".

Castro analizó este jueves la política y el pensamiento israelí hacia Irán y las posibilidades de un ataque nuclear de Tel Aviv contra Teherán, a través de un reciente ensayo del prominente comunicador estadounidense Jeffrey Goldberg.

"Nunca fui anti judío y comparto con él un profundo odio al nazifascismo y el genocidio cometido con niños, mujeres y hombres, jóvenes o ancianos judíos contra los que Hitler, la Gestapo y los nazis saciaron su odio contra ese pueblo", subrayó Castro en un extenso artículo difundido hoy en la prensa local.

Agregó que "por la misma causa, aborrezco los crímenes del gobierno fascista de Netanyahu, que asesina niños, mujeres y hombres, jóvenes y ancianos en la franja de Gaza y en Cisjordania".

En sus "reflexiones" tituladas "La opinión de un experto", el líder cubano se refirió a un artículo de Goldberg, de posiciones pro-israelitas, que se publicará en la revista "The Atlantic", el próximo mes, y es ya conocido a través de Internet.

El periodista estadounidense asevera que por más de siete años ha estudiado la posibilidad de que al final sobrevenga un ataque contra Irán y desde marzo de 2009 hasta la fecha ha entrevistado a unos 40 mandos israelíes sobre un golpe militar, más de la mitad de los cuales anticipa una ofensiva en fecha próxima.

Según Goldberg, la convicción de Netanyahu es que Irán no es sólo el problema de Israel, sino que es el problema del mundo, y el mundo, encabezado por Estados Unidos, tiene el deber de enfrentarlo.

El influyente comunicador asegura además que el presidente estadounidense Barack Obama, quien ha declarado que considera la perspectiva de un Irán nuclear como algo inaceptable, ordenará un golpe militar contra

las principales instalaciones de armamentos y enriquecimiento de uranio del país.

LA HABANA, 26 AGO (XINHUA) -- El periodista ruso Daniel Estulin, autor del libro "La verdadera historia del Club de Bilderberg", agradeció en La Habana al líder cubano Fidel Castro haber hecho referencias a esa publicación en artículos difundidos en la prensa local.

"La referencia de Fidel es algo magnífico, porque cada palabra suya tiene inmediato rebote en los medios y eso amplifica las ideas", dijo Estulin el miércoles en un encuentro de hora y media con periodistas y directivos de los medios cubanos, informó hoy el sitio digital Cubahora.

El investigador viajó a la isla invitado por Castro, quien afirmó que "conversar con él nos ayudará a aumentar lo que llamo la fuerza de persuasión" ante los peligros de una guerra mundial nuclear.

En el habanero Instituto Internacional de Periodismo "José Martí", Estulin, de 43 años, ha dedicado más de la mitad de su vida a investigar las actividades del Club Bilderberg.

Este grupo de unas 130 personas incluye a todos los presidentes de Estados Unidos y los países europeos desde el fin de la II Guerra Mundial, además de importantes políticos de todo signo y delegados de las principales transnacionales, bancos y medios de prensa.

"Es como un Cubo de Rubik", dijo, al tiempo que aseguró que "Bilderbergno es una sociedad secreta, ni una conspiración judeo-masónica, ni siquiera un gobierno mundial, sino un grupo que entiende el concepto del dinero y de la empresa mundial de la misma forma."

Aseguró que la actual crisis económica mundial fue calculada y puesta en práctica por los miembros del Club.

Estulin subrayó que ahora los miembros del Club están destrozando el concepto de estado-nación y están empeñados en reducir la población mundial a 3.000 millones de personas, para preservar los recursos naturales, no con un sentido ecológico, sino para garantizar el poder y la supervivencia de una élite.

El libro "La verdadera historia del Club Bilderberg" está editado en 49 idiomas y se han vendido 3,5 millones de ejemplares en 79 países.

Fidel Castro escribió un artículo titulado "El Gobierno Mundial", publicado en dos partes los pasados días 18 y 19 en los medios de la isla, en los que hizo una amplia reseña del libro, al cual calificó de "fabuloso".

CARACAS, 26 AGO (EFE).- Venezuela y Cuba crearán una empresa mixta productora de "cables eléctricos con núcleo de cobre", que abastecerá los mercados venezolanos y caribeños, informaron hoy portavoces oficiales.

El presidente de la empresa estatal venezolana Aluminio del Caroní (Cabelum), Carlos Azzari, anunció la constitución de la empresa mixta, aunque no precisó cómo será la composición accionarial, cuándo arrancará el proyecto ni cuál será su costo.

Azzari dijo a la estatal Agencia Venezolana de Noticias (AVN) que la constitución de la empresa mixta "ampliara notablemente la oferta de conductores para el mercado eléctrico nacional y del Caribe".

La Cabelum, que ahora produce unas "25.000 toneladas de cables con núcleo de aluminio", tiene su "fortaleza en la producción de conductores para redes de alto voltaje" para lo que requiere aluminio, un material resistente a la corrosión del medio ambiente.

"Por su parte, Cuba es conocida como uno de los países con mayor experiencia en la producción y procesamiento de cobre y níquel, por lo que su experiencia será de gran valor para respaldar esta iniciativa" de empresa mixta, añadió.

El proyecto permitirá a Cabelum reducir las importaciones de conductores eléctricos, de las que aún "el mercado venezolano es aún dependiente", resalto el presidente de la empresa estatal.

"Los cables con núcleo de cobre son muy usados en la construcción de viviendas y en prácticamente todas las instalaciones de tipo eléctrico que se realizan en el país" suramericano, argumentó Azzari, según la agencia estatal de información.

LA HABANA, 26 (ANSA) - Paraguay y Cuba reforzaron hoy sus lazos de solidaridad como "países pequeños" que comparten problemas durante la visita del canciller del país sudamericano, Héctor Lacognata.

Tras reunirse con Lacognata, el canciller cubano, Bruno Rodríguez, declaró que ambos abordaron "los desafíos, objetivos y problemas comunes como países pequeños que enfrentamos la situación internacional en un mundo complejo y difícil".

Los dos países identificaron "nuevos objetivos comunes" en el desarrollo de sus relaciones bilaterales.

Lacognata reafirmó el compromiso del gobierno de Fernando Lugo, un "país aliado", dijo, de seguir condenando en Naciones Unidas el embargo que Estados Unidos mantiene sobre Cuba y de pedir la liberación de los cinco agentes cubanos presos en cárceles estadounidenses acusados de espionaje.

El canciller paraguayo agradeció "la permanente cooperación que hemos recibido en diferentes ámbitos desde Cuba".

Lacognata comenzó este jueves una visita de dos días a Cuba, donde también se reunirá con el presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón, para tratar el proceso de integración regional, según una nota de la Cancillería paraguaya.

Lacognata visitará a los paraguayos que estudian en la Escuela Latinoamericana de Medicina de La Habana.

Cerca de 600 paraguayos estudian en la actualidad en centros de educación cubanos.

Las relaciones entre Cuba y Paraguay, establecidas en 1902, fueron suspendidas en 1960 y restablecidas en 1999.

LA HABANA, 26 AGO (DPA) - Paraguay exigirá en la Asamblea General de la ONU la liberación de cinco agentes cubanos encarcelados desde hace más de una década en Estados Unidos y que Cuba considera presos políticos, según anunció hoy en La Habana el canciller del país sudamericano, Héctor Lacognata.

Al reunirse con su colega cubano, Bruno Rodríguez, el ministro de Relaciones Exteriores paraguayo afirmó que el gobierno de Fernando Lugo tendrá en Naciones Unidas "una posición muy contundente y clara" no sólo contra el embargo estadounidense a Cuba, sino también "en relación a exigir la libertad de los cinco".

"Soy portador de este mensaje del presidente Lugo", aseguró Lacognata, quien inició hoy una visita de dos días a Cuba, al principio de la cual se reunió también con familiares de los cinco presos cubanos.

Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González fueron detenidos en 1998 en Miami y condenados en 2001 a altas penas de prisión bajo cargos relacionados con el espionaje.

Cuba defiende no obstante que su misión no era la de espiar a Estados Unidos, sino infiltrarse en grupos violentos del exilio cubano en Florida para evitar atentados contra la isla. El gobierno del presidente Raúl Castro les da el trato de "héroes" y "luchadores antiterroristas" y exige su excarcelación.

El programa de Lacognata en Cuba incluye su participación en la VI Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas entre ambos países, un encuentro con el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, y una visita a la Escuela Latinoamericana de Medicina para conversar con los jóvenes paraguayos que estudian en dicho centro.

El canciller cubano destacó los "lazos históricos de amistad, de solidaridad y de afecto" entre Cuba y Paraguay y agradeció a Lacognata la "permanente solidaridad" de su país, en especial su rechazo en Naciones Unidas al embargo económico, financiero y comercial vigente desde hace casi medio siglo.

Rodríguez calificó de "excelentes" las relaciones entre ambos países, mientras Lacognata agradeció la "permanente cooperación" de Cuba en "diferentes ámbitos" y consideró que la "agenda bilateral ha progresado muchísimo en los últimos años".

Según una nota de la Cancillería paraguaya, entre los temas a analizar en el encuentro entre ambos ministros se encontraban los acuerdos vigentes de cooperación, la conmemoración del bicentenario de la independencia de América Latina y la agenda multilateral.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ El gobernador del Estado de Nuevo México, Bill Richardson, se entrevistó con funcionarios cubanos ante quienes intercedió por un contratista estadounidense detenido aquí bajo investigación por espionaje.

"Considero que la liberación de Alan Gross puede ser un gesto muy positivo", dijo Richardson a periodistas durante una conferencia de prensa el jueves. El gobernador se llegó a la isla para promover negocios.

"Quizá (Gross) cometió errores... (pero) según los funcionarios cubanos dicen, esto es un proceso legal muy sensible que se viene investigando", agregó.

Las autoridades cubanas arrestaron en diciembre de 2009 a Gross, un empleado de la firma DAI de Bethesda, Maryland. Aseguraron que se trataba de un agente de inteligencia enviado desde el vecino país para sabotear a la revolución.

La compañía para la cual trabaja el hombre recibió de Washington, en específico de la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID) 4,5 millones de dólares y esperaba obtener 2,5 más para desarrollar programas de apoyo a la democracia y la sociedad civil en la isla.

El Departamento de Estado confirmó esta semana que le había pedido al gobernador que intercediera por Gross durante su misión comercial a Cuba.

Richardson indicó que se reunió antes de su viaje con la esposa de Gross y su abogado, pero que sus gestiones no son oficiales porque no es enviado o negociador.

Señalo que pese a las tensas relaciones bilaterales "hay una atmósfera muy positiva entre Cuba y los Estados Unidos". Indicó que se debe en parte a un compromiso del gobierno de la isla con la iglesia de liberar a 52 presos políticos, de los cuales 32 ya viajaron a España.

Consideró que la administración del presidente Barack Obama debería flexibilizar o levantar la prohibición de viajes de estadounidenses a Cuba para fomentar los intercambios entre las personas de ambos países.

Estados Unidos y Cuba no tienen relaciones diplomáticas y Washington aplicó sanciones a la isla desde la década de los 60.

Richardson, quien comenzó su agenda aquí el lunes y regresará a su país el viernes, indicó que además de sus reuniones empresariales con la firma de compra de alimentos ALIMPORT se entrevistó con el canciller Bruno Rodríguez y el viceministro Dagoberto Rodríguez.

En 2009 Cuba compró a productores de alimentos estadounidenses productos por 729 millones de dólares, con una caída del 30% en relación del año precedente.

La venta de alimentos fue excluida de las sanciones por parte de Estados Unidos a comienzo de la década pero aún así las autoridades obligan a Cuba a pagar al contado, prohíben los créditos y la entrada de mercancías isleñas al mercado norteamericano.

LA HABANA, 26 AGO 2010 (AFP) - El gobernador de Nuevo México (sur), Bill Richardson, afirmó este jueves que "hay progresos" en el caso del contratista estadounidense detenido en Cuba desde diciembre, después de solicitar su liberación a La Habana por pedido del presidente Barack Obama.

"Después de mi intervención hay un poco de progreso en el caso", pero "no sé cuan pronto será resuelto", explicó Richardson, en conferencia de prensa en la capital cubana.

El gobernó dijo haber abordado el tema con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, y el vicescanciller, Dagoberto Rodríguez.

"La administración de Obama me pidió que planteará el caso de Alan Gross a los más altos niveles (en Cuba)", "lo he hecho y espero que haya progresos en este caso", añadió el gobernador.

Gross, de 61 años, fue detenido el 4 de diciembre cuando proporcionaba celulares y computadoras portátiles a grupos judíos en la isla, empleado por una empresa subcontratada por el Departamento de Estado.

La Habana lo acusa de cometer delitos "graves" al servicio de "la política subversiva de Estados Unidos.

Richardson, quien realiza su cuarta visita a Cuba, comentó que Rodríguez le explicó que el caso del contratista "está en una situación muy sensitiva, en término de su investigación y de su proceso legal".

En declaraciones a la cadena CNN, dijo "estar convencido de que Gross es inocente", que su caso "no es político" sino "humanitario", y reiteró que su "objetivo es tratar de que lo liberen".

Destacó que "el ambiente" entre Estados Unidos y Cuba ha mejorado, con el anuncio de la liberación de 52 presos políticos por parte de La Habana.

Richardson también recordó que Obama se dispone a anunciar medidas para facilitar los viajes a la isla de estadounidenses por razones académicas, culturales o deportivas.

Washington, sin relaciones formales con Cuba desde hace más de medio siglo, levantó las restricciones a los viajes y envíos de remesas impuestos por el gobierno de George Bush y retomó conversaciones migratorias e inició las de intercambio postal directo con Cuba.

LA HABANA, 26 AGO (EFE).- El gobernador de Nuevo México, Bill Richardson, alabó hoy en La Habana la actual "atmósfera" de que gozan las relaciones entre Cuba y EE.UU., y se mostró confiado en que los vínculos bilaterales mejorarán.

"La atmósfera que veo ahora de la relación entre Estados Unidos y Cuba es la mejor que he visto en años", afirmó Richardson en rueda de prensa, y recordó que las relaciones entre viaje para que los estadounidenses visiten libremente la isla, y confía en que es lo que sucederá una vez se permitan primero los viajes a grupos académicos, religiosos y culturales.

Richardson, quien se reunió esta semana con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, y otros funcionarios, dijo que tras esos encuentros su impresión es que Cuba aceptará una "propuesta de expansión de viajes".

Sobre el contratista estadounidense Alan Gross, detenido desde diciembre pasado en la isla y acusado de espionaje por el Gobierno cubano, que aún no ha presentado cargos en su contra, insistió en que se trata de un caso "humanitario" y no "político".

Gross, de 60 años y subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), distribuía computadores portátiles, teléfonos móviles y otros equipos tecnológicos a una comunidad judía en La Habana.

Según Richardson, su liberación puede ser "un gesto humanitario muy positivo", aunque precisó que el Gobierno cubano le ha informado que actualmente existe una situación "muy sensible en términos de la investigación y el proceso legal" del caso.

No obstante, Richardson cree que tras su intervención habrá "un poco de progreso en el caso" de Gross, al que calificó como un "buen hombre" que cometió "algunos errores".

Antes de su viaje a Cuba, el Departamento de Estado de su país pidió a Richardson conversar con el Gobierno de Raúl Castro el tema del contratista para agilizar su liberación, pero el gobernador insistió en que no es un "negociador" ni "enviado especial" del presidente Obama.

Preguntado sobre un posible encuentro con el ex presidente cubano Fidel Castro, con quien se reunió en 1996 para negociar la liberación de tres presos políticos, dijo que no espera que se produzca esa reunión antes de salir de la isla este viernes, pero, si se produjera, también abordaría el tema de Gross.

La "misión fundamental" del viaje de Richardson a La Habana ha sido incrementar las relaciones comerciales entre Nuevo México y la isla, donde esta semana su delegación sostuvo "encuentros exitosos" con representantes de la empresa estatal importadora de alimentos Alimport y la Cámara de Comercio de Cuba.

En ese sentido, dijo que están preparando un memorándum de entendimiento con Alimport para potenciar las oportunidades de comercio, y añadió que están interesados en vender a la isla productos como salsas, nueces y chile verde.

LA HABANA, 26 AGO (NOTIMEX).- El arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, se abstuvo de llevar algún mensaje especial a Estados Unidos durante su visita a ese país a principios de este mes, declaró a la prensa su portavoz, Orlando Márquez.

En declaraciones a medios de prensa, el vocero descartó especulaciones periodísticas en torno a las reuniones que sostuvo el jerarca católico cubano con funcionarios estadounidenses que elogiaron su papel en la liberación de presos políticos.

De acuerdo con la fuente, durante su estancia en Washington, Ortega sólo trató con los funcionarios del Departamento de Estado la posibilidad de que los ex prisioneros cubanos que viajaron a España puedan trasladarse a Estados Unidos si así lo desean.

Pero en declaraciones al diario The Washington Post, el pasado 9 de agosto, el alto dignatario eclesiástico opinó que el gobierno del presidente cubano Raúl Castro está interesado en una "apertura" con Estados Unidos.

"Me ha repetido en varias ocasiones que está dispuesto a hablar directamente con el gobierno de Estados Unidos, sobre cualquier cosa", dijo el prelado al columnista del rotativo estadounidense Jackson Diehl.

Ortega visitó Washington oficialmente para recoger un premio de la organización católica Orden de los Caballeros de Colón.

Fue su segunda visita a la capital de Estados Unidos en poco más de un mes, en medio del proceso de liberación de 52 presos políticos isleños, en el que colaboró el gobierno español.

El Departamento de Estado ha confirmado que se evaluarán "caso por caso" las solicitudes de aquellos presos cubanos excarcelados que quieran viajar a Estados Unidos procedentes de España para establecerse en ese país.

Hasta ahora 32 reos opositores han viajado a España en lo que la disidencia interna considera un virtual "destierro", pero algunos expresaron su deseo de trasladarse a Estados Unidos para reunirse con sus familiares.

El portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, instó a Cuba a liberar a "todos los presos de conciencia", y no sólo a los encarcelados desde 2003 tras la denominada "primavera negra" que llevó a la cárcel a un grupo original de 75 disidentes.

LA HABANA, 25 AGO (NOTIMEX).- Cuba recibió un millón 596 mil 166 visitantes extranjeros entre enero y julio de este año para un crecimiento de 1.5 por ciento en comparación con igual periodo de 2009, informó la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

La cifra representó 22 mil 983 excursionistas foráneos más para el periodo analizado, señaló la ONE.

Los ingresos obtenidos por el país aumentaron en 3.9 por ciento, con respecto a igual período de 2009, agregó la dependencia estatal.

Pero casi la mitad de la capacidad disponible estuvo desocupada pues la tasa de ocupación de las instalaciones en enero-junio 2010 fue de 51 por ciento.

En el pasado mes de julio los arribos ascendieron a 206 mil 240, 4.7 por ciento más que hace un año y 11.1 por ciento por encima del mismo mes de 2008.

Cuba recibió dos millones 430 mil vacacionistas en el 2009, 3.5 por ciento más que en 2008, pero los ingresos por turismo cayeron 11 por ciento, según estadísticas de la ONE.

El año pasado Canadá continuó como el principal emisor de turistas hacia Cuba seguida por Gran Bretaña, España, Italia y Francia.

Funcionarios del Ministerio de Turismo dijeron que, como otras naciones del Caribe, Cuba ha tenido un primer semestre algo difícil porque la crisis internacional se ha cebado en naciones como España e Italia, que suelen enviar muchos viajeros a la zona.

Sin embargo, desde inicios de año la isla caribeña emprendió una agresiva campaña de promoción internacional, enfocada sobre todo en mercados no tradicionales, agregó la fuente.

La estrategia incluyó potenciar los mercados de Sudamérica, para lo que se han abierto nuevas rutas como las de Sao Paulo-Río de Janeiro a Varadero (White Jet) y Buenos Aires-Santa Clara (Gol).

A ello se une el aumento de frecuencias de Cubana de Aviación y más vuelos de COPA y TACA desde la región.

Según declaró en fecha reciente el director de la Oficina de Turismo de Cuba para el Cono Sur americano, Luis Aguilera, esa subregión debe emitir este año más de 100 mil turistas hacia Cuba, de los cuales unos 60 mil procederán de Argentina.

Este verano también fueron abiertas nuevas conexiones aéreas desde Japón y Rusia.

La primera de ellas es una operación chárter organizada desde Tokio hasta La Habana por el touroperador nipón JTB a través de la compañía Aeroméxico, con escala técnica en Tijuana y que prevé tres vuelos durante agosto.

A la vez, Transaero abrió un nuevo enlace con dos vuelos semanales entre Moscú y el polo turístico de Varadero, a unos 140 Km. de La Habana.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, AGO 26 (REUTERS) - Cuba autorizó la venta de productos agrícolas por parte de privados, cobrándoles aportes a la seguridad social e impuestos sobre las ventas, según una resolución publicada el jueves por la Gaceta Oficial.

El presidente cubano Raúl Castro anunció este mes que permitiría más pequeños negocios privados para absorber parte del millón de empleados públicos excedentes.

"Resuelvo adicionar al Anexo 1 'Lista de Actividades que se aprueban para ejercer por cuenta propia' (...) la actividad de vendedor de producción agrícola en puntos de ventas o quioscos", dijo una resolución del Ministerio de Trabajo publicada en la Gaceta Oficial.

La nueva medida busca también aumentar la recaudación tributaria.

Según la Gaceta Oficial, los propietarios de puestos deberán pagar impuestos por un 5 por ciento de sus ventas. Además, tendrán que aportar un 25 por ciento de sus ingresos declarados a la seguridad social.

Desde que reemplazó hace cuatro años en el poder a su conveciente hermano Fidel Castro, Raúl ha buscado fórmulas para reactivar la producción agrícola, dando más autonomía y recursos a los campesinos.

La medida se aplicará a puestos de venta junto a carreteras y autopistas o en zonas aisladas. Los productos agrícolas provendrán de huertos familiares y pequeñas parcelas.

Los productores se quejan de la ineficiencia del sistema de distribución del Estado, que controla más del 90 por ciento de la economía socialista de Cuba.

La venta de productos agrícolas por cuenta propia fue ensayada en los últimos meses en algunas provincias como Santiago de Cuba, en el extremo oriental de la isla.

LA HABANA, 26 AGO 2010 (AFP) - El presidente Raúl Castro duplicó este jueves de 50 a 99 años el máximo "derecho de superficie", condiciones con las cuales Cuba concede a nacionales o extranjeros terrenos estatales para construcciones u otras actividades.

Un decreto bajo su firma, publicado en la Gaceta Oficial, señala que "el derecho de superficie puede concederse por un término de hasta noventa y nueve años", derogando el plazo máximo de 50 años establecido en el Código Civil vigente desde 1987.

Cuba, que se abrió a la inversión extranjera en 1994, ha promovido las empresas mixtas o, en algunos casos 100% extranjeras, pero nunca el terreno donde se asientan deja de ser estatal, sino que se suscribe un contrato de "derecho de superficie".

El documento, firmado el 19 de julio, fue publicado este jueves en la Gaceta Oficial, en su versión digital, lo que marca su puesta en vigor.

La publicación coincide con anuncios oficiales de construcción de 16 enclaves residenciales con campos de golf, para los cuales se hacen los arreglos jurídicos pertinentes, según el ministerio de Turismo.

Según la ley, el disfrute del terreno puede ser gratuito u oneroso, se le puede conceder a personas naturales o jurídicas, Estados extranjeros, organismos internacionales, es transferible, y puede extinguirse por desaparición de la persona jurídica, infracción de las condiciones contractuales u otras causas.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, AGO 26 (REUTERS) - El presidente cubano, Raúl Castro, duplicó de 50 años a 99 años los derechos de uso de tierras estatales por parte de inversores extranjeros, buscando atraer más capital a la industria del turismo, según un decreto publicado el jueves en la Gaceta Oficial.

La medida con fecha del 19 de julio despejaría el camino para construir campos de golf y viviendas de lujo para turistas extranjeros.

"El derecho de superficie puede concederse por un término de hasta noventa y nueve años", dice el decreto publicado en el sitio web de la Gaceta Oficial (www.gacetaoficial.cu).

Anteriormente los derechos de uso de tierras estatales para inversores extranjeros eran por un máximo de 50 años.

La medida representa un significativo cambio conceptual en la isla de Gobierno comunista, donde la propiedad de la tierra continuará siendo del Estado.

La extensión del plazo de usufructo busca dar "mayor seguridad y garantía al inversionista extranjero en los negocios inmobiliarios, en función del desarrollo sostenible del país y de la economía nacional", dice el decreto.

Las autoridades comunistas de Cuba llevan años acariciando la idea de construir campos de golf con un ojo en la futura apertura del turismo estadounidense, el mayor mercado de ese deporte.

Varios proyectos fueron aprobados, pero los inversores estaban esperando conocer los términos de uso de las tierras.

Los campos de golf se financian típicamente con la construcción de viviendas de lujo en sus alrededores, inversiones que sólo se justifican con derechos de uso suficientemente largos para amortizarlas.

La ley cubana de inversión extranjera contempla la venta de propiedades a extranjeros, pero un experimento a fines de la década de 1990 fue abortado tras ventas limitadas de apartamentos en La Habana.

El decreto publicado el jueves permite también a empresas cubanas adquirir el "derecho perpetuo de superficie" de terrenos estatales para construir viviendas para turistas.

LA HABANA, 26 AGO (EFE).- Los Comités de Defensa de la Revolución cubana (CDR) cumplirán en septiembre 50 años de existencia y su coordinador nacional, Juan José Rabillero, anunció hoy una serie de movilizaciones

populares para celebrar el cincuentenario.

Los CDR promoverán durante las próximas semanas siembras de árboles, maratones, donaciones de sangre, homenajes y condecoraciones varias hasta llegar al acto central y final del 28 de septiembre, cuando se cumplirá el medio siglo de su creación.

Entre las actividades, Rabilero destacó una siembra masiva de hortalizas y árboles frutales que ayuden a la economía del país, en cumplimiento de lo indicado por el presidente del país, Raúl Castro, para quien "la producción de alimentos es un problema de seguridad nacional", dijo el coordinador.

Esos árboles también deben plantarse al borde de la autopista que recorre la isla de oeste a este, y no solo por razones medioambientales, sino "también como parte de la preparación del pueblo para la guerra por si el imperialismo osara agredirnos", dijo Rabilero en una rueda de prensa en la sede de los CDR, en La Habana.

Los Comités de Defensa de la Revolución nacieron en 1960 y les fue asignada "la vigilancia" en defensa de la revolución como su principal función.

El carácter de "defensa ante la contrarrevolución" de los CDR fue central durante casi dos décadas, deviniendo más tarde en una mezcla de asociación vecinal y órgano de control político y social.

Los CDR, según las cifras ofrecidas por su coordinador, están a punto de llegar a los 8.800.000 miembros, lo que significa que el 95% de la población mayor de 14 años está integrada en ellos, aunque la implicación de los vecinos -según varias fuentes- baja mucho en las generaciones jóvenes y en la ciudad con respecto al campo.

Llamados en alguna ocasión "los ojos y oídos de la revolución" por Fidel Castro, entre las tareas del CDR figura organizar guardias de vigilancia nocturna, dar informes sobre vecinos a centros de trabajo y movilizar a la población para acudir a actos políticos o en las labores de evacuación en caso de huracán.

LA HABANA, 26 AGO (XINHUA) -- La compañía Havana Club Internacional S.A. presentará en fecha próxima en el mercado mundial el ron "Selección de Maestros", anunció hoy un funcionario de la empresa.

El director de Exportaciones de la firma, Sergio Valdés, informó que este ron posee 43 grados de alcohol y en su elaboración intervinieron todos los maestros roneros de la afamada marca cubana.

La Havana Club, fundada en 1878, trabaja en estos momentos en el mejoramiento de la imagen de los envases de su cartera de bebidas, con novedosos diseños que comprenden la fabricación de una botella más estilizada.

Valdés citó el caso del Havana Club 7 años, líder de los Súper Premium, que asumió un envase más moderno y funcional, con una nueva etiqueta y la historia del producto.

La reconocida y respetable marca mundial de rones cubanos logra ventas anuales que sobrepasan los 3,2 millones de cajas a nivel mundial y aportes de más de 122 millones de dólares.

Los rones Havana Club se distribuyen en más de 140 países, sobre todo de Europa, aunque ya se incorporan naciones de América, Asia y Oceanía.

LA HABANA, 26 (ANSA) - Cantantes cubanos rindieron homenaje a Michael Jackson en un concierto celebrado ante miles de personas en el que fueron cantados y bailados sus temas más conocidos.

El concierto, celebrado el miércoles en el teatro Karl Marx de La Habana, el más grande del país, partió tras el grito de "Michael Jackson forever" lanzado por Ele Valdés, líder del grupo Síntesis.

Durante más de una hora, media docena de artistas, entre rockeros, trovadores y cantantes del pop, interpretaron una veintena de canciones, como "Beat it", "I just can't stop loving you", "Billy Jean", "Black or White" y "Thriller", que pusieron en pie a un público totalmente entregado.

Mientras una pantalla mostraba imágenes del rey del pop fallecido el 25 de junio de 2009 bailarines profesionales y callejeros acompañaban a los cantantes con los pasos típicos de Jackson.

Al final del concierto, Ele Valdés, satisfecha con la acogida, contó a ANSA que Jackson gustó siempre mucho en Cuba por "su raíz negra, que la mezcla con el rock, una base africana que enlaza con la nuestra".

"¿Quién no es fan de Michael Jackson?" -preguntó la cantante-, como lo demostró el hecho de que en un concierto previo celebrado en La Habana al cumplirse un año de la muerte del cantante un millar de personas se quedó fuera, lo que llevó a repetir la iniciativa, esta vez en el Karl Marx.

LA HABANA (AP) _ Cuba conquistó tres títulos en el boxeo de los Juegos Olímpicos Juveniles en Singapur y se puso a soñar con el renacer de un deporte que cayó en picada en los últimos años.

"De tres-tres", exclamó el cubano Humberto Horta, entrenador de Leinier Perot (91 kilos), Robeisis Ramírez (54) e Irosvani Duverger (81) que ganaron medallas de oro en los Juegos Juveniles.

Este resultado "puede representar para el boxeo recuperar su condición de proa del deporte cubano" agregó Horta, en declaraciones el jueves a la televisión cubana desde Singapur.

"Los mosqueteros no fallan", reportó el diario oficial Granma.

"Barrida de oro" escribió el semanario deportivo Jit y "los puños enaltecen a Cuba" dijo Juventud Rebelde.

Alcides Sagarra, entrenador de los legendarios Teofilo Stevenson y Félix Savón, afirmó en días pasados a Jit que el boxeo cubano estaba "bajo conteo de protección", tras quedarse sin medallas de oro en los Juegos Olímpicos de Beijing (2008) y ganar un solo título en el mundial de Milán (2009), los peores resultados en casi 40 años.

Sin embargo, Sagarra mostró optimismo porque "existe una gran cantera y una base sólida". Pero agregó que el boxeo cubano requiere de "unidad y disciplina" y señaló que los púgiles deberán "trabajar más, con un boxeo de fuerza pero sin descuidar la técnica", porque lo exigirá el nuevo reglamento.

El boxeo aficionado regresó a la regla de los tres asaltos con tres minutos cada uno, _desde el año 2000 eran cuatro asaltos de dos minutos.

Los púgiles ganaron 32 de las 67 medallas de oro olímpicas que ostenta Cuba en toda su historia.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA, 26 AGO (XINHUA) -- La candidata oficialista a la presidencia de Brasil, Dilma Rousseff, del Partido de los Trabajadores (PT) amplió 20 puntos la ventaja sobre su principal adversario, José Serra, del Partido Social Demócrata Brasileño (PSDB), según una encuesta del instituto Datafolha publicada hoy por el diario Folha de Sao Paulo.

Según el sondeo, Rousseff cuenta con 49 por ciento de las intenciones devoto contra 29 por ciento de Serra.

La candidata del Partido Verde (PV), la senadora Marina Silva, alcanza 9 por ciento, mientras que ningún otro candidato consigue superar el 1 por ciento.

Los electores que pretenden anular o votar en blanco suman 4 por ciento, y los indecisos 8 por ciento.

Considerando únicamente los votos válidos, la candidata petista sería electa directamente en primera vuelta con 55 por ciento de los votos.

Además de consolidar su liderazgo, Rousseff presentó un avance considerable en reductos en que Serra era favorito, pasando a liderar en los estados de Sao Paulo, Río Grande do Sul y Paraná.

Datafolha entrevistó 10.948 electores en 385 municipios en los días 23 y 24 de agosto, y la encuesta tiene un margen de error de dos puntos porcentuales.

La primera vuelta de las elecciones generales brasileñas está prevista el próximo tres de octubre, y si ningún candidato obtiene la mayoría absoluta de los votos válidos, habrá una segunda consulta el 31 de octubre entre los dos primeros colocados.

Serán las primeras generales en más de dos décadas en que el presidente Lula da Silva no será candidato, por haber cumplido dos mandatos consecutivos, el máximo permitido por la legislación brasileña.

BOGOTÁ, 26 AGO (NOTIMEX).- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, confió en que la próxima semana se inicien las consultas para el regreso de Honduras al seno del organismo.

'Espero que la próxima semana podamos empezar consultas al respecto de cuándo podríamos llevar a cabo una asamblea general para discutir el tema', dijo Insulza, en entrevista que publicó este jueves el diario El Espectador.

El ex canciller chileno aclaró, sin embargo, que el retorno de Honduras a la OEA dependerá de que haya condiciones para que el depuesto presidente Manuel Zelaya pueda regresar a su país sin presiones.

'Estamos hablando del ex presidente Zelaya, que quede claro. Si él quiere retornar o no es un problema estrictamente personal.

Nosotros queremos garantizar que si él quiere regresar no va a ser sujeto de prisiones y presiones', añadió.

Insulza, quien terminó el miércoles una visita oficial de dos días a Colombia en la que dialogó con el presidente Juan Manuel Santos, dijo que 'nadie discute que el gobierno de Porfirio Lobo gobierna en Honduras'.

Afirmó que 'la decisión de reconocerlo o no es de cada país. En el caso de la OEA lo que se reconocería es que cumple con los requisitos para tener su asiento en la organización', precisó.

La OEA suspendió en 2009 la participación de Honduras en el organismo interamericano como respuesta al golpe de Estado que sacó del poder al entonces presidente Zelaya.

La medida fue adoptada luego del fracaso de las gestiones diplomáticas del organismo para poner fin a la crisis desatada por la expulsión de Zelaya de ese país y su sustitución por Roberto Micheletti.

Insulza admitió que 'el único problema real' que no se ha podido resolver desde que está al frente de la OEA es el de Honduras, al responder a las críticas por su 'débil' papel en la solución de la crisis entre Bogotá y Caracas.

SEUL, 26 AGO (XINHUA) -- Corea del Sur y Estados Unidos completaron hoy sus ejercicios militares conjuntos anuales para asegurar la estabilidad de la Península Coreana.

Las maniobras militares, de 11 días de duración, denominadas "Guardián de la Libertad Ulchi" (GLU), fueron las últimas de una serie de demostraciones de fuerza destinadas a impedir futuras provocaciones de la República Popular Democrática de Corea (RPDC) tras su supuesta implicación en el hundimiento del buque de guerra surcoreano "Cheonan" a finales de marzo, que dejó un saldo de 46 marineros muertos.

Los ejercicios militares GLU, en los que participaron unos 55.000 soldados surcoreanos y 30.000 tropas estadounidenses, se han realizado poco tiempo después de que Washington y Seúl efectuasen en julio otras maniobras navales y aéreas de gran escala en el Mar de Japón, en respuesta al hundimiento del "Cheonan".

Pyongyang, que ha negado su responsabilidad en el incidente del "Cheonan", condenó los ejercicios militares porque llevan a un aumento de la tensión en la Península Coreana. Además, amenazó con "un contragolpe despiadado", aunque las autoridades de Seúl han indicado que no han detectado ningún movimiento militar excepcional por parte de la RPDC.

La maniobra militar GLU se celebra anualmente desde 1975. Unos 28.500 soldados estadounidenses han estado desplegados en Corea del Sur desde el final de la Guerra de Corea (1950-1953), que terminó con un acuerdo de armisticio que dejó a los dos bandos técnicamente en guerra.

PEKÍN SEÚL, 26 AGO (DPA) - El líder de Corea del Norte, Kim Jong Il, llegó hoy por sorpresa a China, en la que es su segunda visita a ese país en el transcurso de sólo tres meses y que tiene lugar bajo una estricta reserva, informaron medios surcoreanos.

Kim, de 68 años, inició su visita en una escuela de enseñanza media en la ciudad de Yilin, en el noreste de China. Su padre, Kim Il Sung, estudió en ella a finales de los años 20.

Vecinos del lugar confirmaron por teléfono a la agencia DPA que el centro educativo estuvo cerrado desde por la mañana en espera de la visita del mandatario.

Se especula con la posible presencia del hijo del líder norcoreano, Kim Jong Un, considerado el posible sucesor de un Kim con un estado de salud deteriorado.

Observadores surcoreanos opinan que el viaje a China podría tener que ver con la posible sucesión. Kim Jong Il podría querer presentar a su hijo a los dirigentes del país vecino, fuerte económicamente y siempre dispuesto a echar una mano a Corea del Norte. A principios de septiembre, según apuntan, tendrá lugar en Pyongyang una reunión del partido importante para la sucesión.

También ha sorprendido el momento elegido por Kim para el viaje, ya que se esperaba una reunión del líder norcoreano con el ex presidente estadounidense Jimmy Carter en Pyongyang.

El ex mandatario norteamericano viajó al país comunista para interceder a favor de un estadounidense encarcelado por haber cruzado ilegalmente la frontera. De momento nada se sabe sobre posibles avances logrados por Carter al respecto. Estaba previsto que el ex presidente abandonase hoy Corea del Norte.

El tren de Kim Jong Il, que evita siempre viajar en avión, abandonó la madrugada del jueves la ciudad norcoreana de Manpo con dirección a la china de Yilin, según informó un funcionario de la presidencia en Seúl. El itinerario es inusual, ya que Kim suele cruzar la frontera con China por la ciudad de Dadong.

De momento no está claro si seguirá camino hacia Pekín para reunirse con el jefe de Estado y de Partido, Hu Jintao.

El Ministerio de Exteriores no quiso confirmar las informaciones sobre la visita de Kim. No obstante, el gobierno chino siempre lo hace una vez el líder norcoreano ha regresado ya a su país, por petición del propio Kim.

Por otra parte y después de que la semana pasada el embajador especial chino, Wu Dawei, hablase en Pyongyang de retomar las negociaciones para poner fin al programa norcoreano de armas atómicas, éste hizo partícipe hoy de sus esfuerzos al gobierno surcoreano en Seúl.

Corea del Norte rompió en abril de 2009 y de forma unilateral las negociaciones a seis bandas, en las que además de Pekín y Pyongyang participan Estados Unidos, Corea del Sur, Japón y Rusia.

Pyongyang ha expresado de forma reiterada su disposición a regresar a la mesa de negociaciones, pero hasta el momento no ha dado ninguna garantía.

Además, los esfuerzos diplomáticos se han visto dificultados por el hundimiento de un barco de guerra surcoreano en marzo, un ataque en el que murieron 46 personas. Corea del Sur y Estados Unidos responsabilizaron a Corea del Norte y exigen al país comunista que asuma la responsabilidad de lo sucedido antes de hablar de una nueva ronda de conversaciones. Pyongyang, por su parte, niega haber hundido el barco.

BEIJING, 26 AGO (XINHUA) -- Zhou Yongkang, alto dirigente del Partido Comunista de China (PCCh), ha instado a los funcionarios a garantizar una aplicación justa y limpia de la Ley con el objetivo de mantener la estabilidad social.

Durante una gira de inspección por la provincia central de Hunan entre el 22 y el 25 de agosto, Zhou exigió a las autoridades resolver adecuadamente las disputas sociales y desarrollar sistemas de administración social para defender la estabilidad.

El pasado lunes, Zhou, miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del PCCh, visitó la comunidad de Zhijiangu de la ciudad de Huaihua para inspeccionar los servicios y trabajos administrativos y ordenó a los funcionarios locales solucionar los problemas que sufren los habitantes pobres en la vida y el trabajo.

En la aldea de Jinping del distrito de Zhongfang, Zhou pidió a las autoridades locales trazar planes prácticos para promover el desarrollo del distrito y ofrecer servicios públicos satisfactorios.

Zhou también visitó la cárcel de Xingcheng, famosa por su excelente programa de capacitación profesional para los reclusos, que les ayuda a adaptarse más fácilmente a la sociedad una vez liberados.

Asimismo, el funcionario exigió al gobierno de Hunan continuar el proceso de prosperidad, otorgando prioridad a la mejora de la calidad de vida de la gente y enfatizando el equilibrio del desarrollo económico y social así como entre las zonas urbanas y rurales.

PEKÍN, 26 AGO 2010 (AFP) - China tomó recientemente una serie de medidas para que su moneda, el yuan, sea más utilizada en los intercambios internacionales, incluso si aún no es convertible, y para reducir su exposición al dólar norteamericano, según analistas.

Desde la crisis financiera de 2008, el mayor poseedor de reservas cambiarias del mundo ha diversificado sus inversiones y empujado a las empresas a pagar sus compras en yuanes con el objetivo de limitar el flujo de dólares que entra al país.

"La crisis del crédito en 2008 mostró a China que los pagos en yuanes reducirían la exposición del país a una súbita falta de liquidez", según un trabajo de los expertos Ben Simpfendorfer y Erik Lueth de Royal Bank of Scotland (RBS).

A pesar del éxito de los exportadores chinos, el yuan sólo desempeña un papel marginal en los intercambios internacionales, porque no es completamente convertible y el dinero no puede ser retirado de China con la misma facilidad con la que puede ser invertido en el país.

Los responsables chinos afirman querer que el yuan se convierta en una moneda de reserva, pero, según los analistas, no están dispuestos a levantar los controles cambiarios por temor a desestabilizar la economía, por ejemplo en caso de una rápida apreciación de su divisa ante el dólar que castigue a los exportadores.

"Están aterrados por los flujos entrantes y salientes, un temor que remonta a la crisis financiera asiática" de 1997, declaró un analista basado en Pekín que no quiso revelar su identidad.

En aquel entonces, las monedas de los países emergentes de Asia, con excepción del yuan, se habían hundido con respecto al dólar.

En los últimos dos años, China firmó una serie de acuerdos de intercambios de divisas y lanzó un título experimental de pago en yuanes con una serie de países, principalmente en el Sudeste Asiático.

Por otra parte, un acuerdo entre el banco central chino y la autoridad monetaria de Hong Kong autorizó a los establecimientos bancarios de la ex colonia británica a utilizar los yuanes para los pagos entre empresas, abriendo la puerta a productos financieros en la moneda china.

El gigante de las comidas rápidas McDonald's fue la primera empresa no financiera en aprovechar la emisión de obligaciones en yuanes por un monto de 30.000 millones de dólares.

El último gesto de Pekín tuvo lugar la semana pasada con la decisión de abrir el mercado de obligaciones interbancarias chinas a más inversores extranjeros, lo que busca alentar a las empresas del exterior a aceptar yuanes cuando hacen negocios en China.

Un número reducido de inversores institucionales ya tenían acceso a ese mercado desde 2005.

"Cuanto más yuanes salgan de China y cuanto más sirva el yuan como moneda de intercambios internacionales, más disminuirá el riesgo de dependencia de cara a una divisa en particular", explicó el analista basado en Pekín.

Pero incluso si es bastante improbable que el yuan sea plenamente convertible de la noche a la mañana, Pekín teme ya no poder controlar una posible especulación contra su moneda.

Otro obstáculo es la casi ausencia de yuanes circulando en el extranjero a raíz del excedente de la balanza comercial china.

"Es muy difícil acumular yuanes porque son constantemente repatriados a China", señaló en ese sentido Patrick Chovanec, profesor de la Escuela de Economía y Gestión de la Universidad Tsinghua de Pekín.

Las reservas cambiarias de China alcanzaban a fines de junio los 2,450 billones de dólares, de los cuales 843.700 millones están invertidos en bonos del Tesoro norteamericano.

WASHINGTON, 26 AGO 2010 (AFP) - Las tropas de combate estadounidenses, que prevén retirarse de Irak el 31 de agosto, pueden jactarse del derrocamiento de Saddam Hussein, pero dejan tras de sí varios asuntos pendientes, como el combate al terrorismo, mejorar la estabilidad política y la convivencia con Irán.

Más de siete años después de haber invadido el Irak de Saddam Hussein y en momentos en que Washington se dispone a anunciar el fin oficial de su misión de combate, los expertos consideran difícil establecer cuáles fueron los éxitos y fracasos en el país.

"Lo que debemos subrayar sobre todo es que es mucho más complejo de lo que parece", afirma a la AFP Stephen Biddle, experto en el centro de reflexión Council on Foreign Relations.

Es el caso de las armas de destrucción masiva, cuya presunta presencia en Irak fue usada como argumento por el gobierno de George W. Bush para invadir el país.

Si bien estas armas nunca fueron halladas, Biddle se pregunta en qué estado estaría la región si la intervención no hubiera ocurrido. El experto estima en este sentido que Saddam Hussein, aprovechando una lenta erosión de las sanciones de la ONU, podría haber reconstituido su programa nuclear, lo que habría desatado una carrera armamentista con Irán.

Al mismo tiempo, el debilitamiento de Irak luego de la caída del poder sunita de Hussein, suprimió un obstáculo para el Irán chiíta, enardecido a los miembros de esta rama del Islam en los países con mayoría sunita.

Los Estados árabes del Golfo temen la idea de "un poder chiíta y la posibilidad de que se unan los chiítas de Irán y los de Irak", afirma Marina Ottaway, del Carnegie Endowment for International Peace.

Sin embargo, escribe en el sitio web del centro de reflexión, "estos temores son exagerados, porque los iraquíes son árabes, mientras que los iraníes, no. Los iraníes tienen dificultades para obtener lo que quieren de Irak".

Para Michael O'Hanlon, del Instituto Brookings, la invasión permitió, a fin de cuentas, establecer límites más claros entre Irán y los Estados árabes del Golfo, que ven ahora a la República islámica como la principal amenaza en la región, en beneficio de Washington.

"De alguna manera, esto simplifica nuestra gestión de las alianzas. Prácticamente todos los Estados árabes quieren un acuerdo militar con nosotros (Estados Unidos)", añade el experto.

Como Biddle, Michael O'Hanlon cree muy difícil establecer un balance totalmente negativo de la invasión estadounidense de Irak, en su lucha contra Al Qaeda.

"Al Qaeda lo usó (como argumento la invasión de Irak) para reclutar. Al Qaeda también pagó un costo en la opinión pública por la manera (violenta) en que la red participó de la guerra en Irak. Así que no sé hacia dónde se inclina la balanza", afirma Biddle.

En cuanto a los objetivos estadounidenses de instaurar un gobierno democrático en Irak y de generar un efecto dominó en la región, los expertos siguen sin establecer un balance claro.

Para Ottaway, las elecciones de marzo podrían constituir "una etapa importante en la dirección correcta, no sólo para Irak, sino también para la región".

Biddle estima por su parte que es demasiado temprano para saber si la democracia se arraigará en Irak, pero estima poco probable que ocurra un efecto dominó.

"Imagino que mucho aspirantes demócratas de la región miran Irak y piensan: 'si éste es el resultado, no contarán conmigo'", afirma.

La imagen de Estados Unidos también quedó fuertemente dañada en el mundo con la invasión de 2003, con cientos de miles de manifestantes abucheando a George W. Bush, sobre todo en las capitales europeas.

Aunque siete años más tarde, "las cosas mejoraron mucho" con la elección de Barack Obama y la disminución de la violencia en Irak, observa O'Hanlon.

VINEYARD HAVEN, EEUU, 26 AGO 2010 (AFP) - La Casa Blanca afirmó este jueves que los iraquíes son capaces de ocuparse de su propia seguridad y que la misión de combate de las fuerzas estadounidenses en Irak, en vías de finalizar, se coronaba por el éxito.

El presidente Barack Obama "está seguro de que el proceso de transición de la misión de combate (de los soldados estadounidenses) en Irak hacia una toma de control de su seguridad por las fuerzas iraquíes ha sido coronada por el éxito", declaró el portavoz adjunto de la Casa Blanca, Bill Burton.

Los iraquíes "son capaces de ocuparse de su propia seguridad", insistió Burton, en una rueda de prensa en Martha's Vineyard, isla de Massachusetts (noreste), donde Obama pasa con su familia unos días de vacaciones.

Interrogado acerca de la violencia que se sigue perpetrando en Irak, y en particular sobre la ola de atentados que dejaron el miércoles 53 muertos en el país, Burton indicó que "el presidente (Obama) condena todo acto de violencia" y aquéllos "de las personas que intentan hacer fracasar los progresos hacia la democracia que Irak está realizando".

"Lamentablemente, hay gente que busca que estos esfuerzos no tengan éxito en Irak, y esto sin duda seguirá ocurriendo, pero la violencia en general está disminuyendo", añadió el portavoz.

Se prevé que Obama pronuncie un discurso el martes por la noche desde la Oficina Oval de la Casa Blanca para marcar la finalización de la misión de combate estadounidense en Irak.

WASHINGTON, 26 AGO 2010 (AFP) - El Partido Republicano da muestras crecientes de una pelea interna ante el tema de la migración ilegal de cara a las elecciones legislativas del mes de noviembre en Estados Unidos, en las que el voto hispano tendrá un peso influyente.

"Las acciones del gobernador de un estado no son reflejo de un país entero, ni tampoco de un partido político en su totalidad", declaró el lunes el presidente del Comité Nacional republicano, Michael Steele, a la emisora hispana Univisión.

Steele se refería al estado de Arizona (suroeste) y a su gobernadora, Jan Brewer, que aprobó la controvertida ley SB 1070 que criminaliza la inmigración ilegal, y que ha sido parcialmente revocada por un juez.

La ley SB 1070 es apoyada no solamente por la plana mayor del Partido Republicano, que tiene claras ambiciones de recuperar el control del Congreso en noviembre, sino por buena parte de sus votantes.

Pero Steele, un líder discutido dentro del partido, no es el único que ha dado muestras de querer dejar de lado el tema de la inmigración ilegal por el momento, para no perjudicar la imagen republicana ante los hispanos.

Otras figuras, como Marco Rubio, la estrella en ascenso y candidato a senador por Florida, han expresado también su oposición a la ley antiinmigrante de Arizona y al tono que ha adquirido el debate dentro del partido.

Los republicanos fueron los grandes protagonistas de las primarias celebradas en cinco estados el martes, a causa de la presión sin tregua del movimiento populista de derechas, el Tea Party (Partido del Té literalmente).

En su gran mayoría los candidatos oficialistas ganaron, como el veterano senador John McCain en Arizona, pero también hubo sorpresas considerables, como la victoria del millonario Rick Scott para ser candidato a gobernador por el Partido Republicano en Florida, con todo el aparato del partido en su contra.

McCain tuvo también que pelear duro para ganar su primaria, hasta el punto de tomar una decidida postura antiinmigrante en clara contradicción con su agenda política en el Congreso en los últimos años.

"Creo que la intensidad en torno a la ley de Arizona va a disminuir (...) a medida que nos acercamos a la elección general. Estos candidatos tienen que crear ahora una fórmula ganadora para noviembre, y eso significa no enemistarse con los votantes hispanos", explicó este miércoles Ana Navarro, estratega republicana, en una teleconferencia de prensa con otros expertos.

Pero el debate no tiene visos de apaciguarse.

La principal figura republicana para negociar en la actualidad una posible reforma migratoria, Lindsay Graham, senador por Alabama, propuso el mes pasado que se abriera la discusión sobre la enmienda 14 de la Constitución, que garantiza la nacionalidad estadounidense a los que hayan nacido en el país, sin importar su estatus migratorio.

El debate sobre la enmienda 14 parece complicado puesto que implica modificar de nuevo la Constitución, pero tiene el objetivo arriesgado de seguir atrayendo al voto más extremista del ala derecha.

Estados Unidos renueva la Cámara de Representantes y un tercio del Senado el próximo 2 de noviembre.

Los republicanos cuentan con una ventaja del 47% en las intenciones de voto respecto a los demócratas, con un 44%, según un sondeo Gallup divulgado el martes.

Los activistas del Tea Party son los que están más dispuestos a acudir a las urnas, un 77%, según la firma HarrisInteractive.

Pero la polarización también tiene su impacto entre los hispanos: la mayoría de ellos considera ahora que la migración pasó a ser su principal preocupación, por delante de la situación económica, según tres sondeos distintos.

WASHINGTON, AGO 26 (REUTERS) - El Gobierno estadounidense anunció el jueves un plan para endurecer sus normas contra casos de prácticas comerciales desleales por parte de sus socios extranjeros, en una medida que podría irritar a China, la principal fuente de sus importaciones.

"El Gobierno está comprometido a hacer cumplir nuestras leyes comerciales para asegurar un campo de juego equilibrado para las compañías estadounidenses y sus trabajadores, que son los motores de nuestro crecimiento económico", declaró el secretario de Comercio, Gary Locke, en un comunicado.

"El anuncio de hoy es otra demostración de nuestros continuos esfuerzos para mejorar nuestras herramientas de cumplimiento de las normas comerciales", agregó.

Al menos algunas de las ideas en discusión podrían llevar a un aumento en los aranceles de los productos provenientes de China, el blanco más frecuente de las quejas de Estados Unidos sobre las prácticas comerciales desleales en los últimos años.

Sin embargo, un importante funcionario del Departamento de Comercio negó que la iniciativa apunte sólo contra China, al señalar que se busca fortalecer la efectividad de las medidas de protección al comercio "a lo largo de una serie de áreas".

"Este es un proceso que avanzará durante el curso del otoño (boreal)", afirmó el funcionario en diálogo con REUTERS.

Locke ordenó una revisión de las normas y procedimientos del departamento que rigen los aranceles compensatorios y anti-dumping, como parte de la iniciativa del presidente Barack Obama para duplicar las exportaciones en cinco años.

El gran ausente en la propuesta es la investigación para determinar si las políticas cambiarias de China pueden ser consideradas como un subsidio extranjero injusto, un tema diplomáticamente conflictivo para el departamento.

Muchos legisladores y manufactureros sostienen que la moneda china está "subvaluada" y que eso da una ventaja injusta al país asiático en los mercados globales. El departamento ha estado analizando por meses si tiene bases legales sólidas para investigar la acusación.

China representó un 19 por ciento de las importaciones de bienes de Estados Unidos en el 2009, con un total de 296.400 millones de dólares. Canadá se ubicó segunda en la lista, con 224.900 millones de dólares, seguida por México, Japón, Alemania, Gran Bretaña, Corea del Sur, Francia, Taiwán y Venezuela.

Con las elecciones legislativas de noviembre en camino, el Gobierno de Obama busca también parecer rígido para ayudar a los demócratas a conservar los escaños que parecen peligrar.

Sin embargo, menos del 3 por ciento de las importaciones hacia Estados Unidos están sujetas a aranceles compensatorios o anti-dumping, por lo que las propuestas sólo afectarán a una pequeña porción del comercio.

Funcionarios del departamento definieron tres propuestas que creen tendrán mayor impacto.

La primera obligaría a los importadores a pagar depósitos en efectivo para cubrir aranceles preliminares una vez que estos sean anunciados.

Actualmente, los importadores tienen la opción de colocar bonos a una fracción de sus obligaciones por cinco o seis meses hasta que los aranceles finales sean establecidos.

Esto ha derivado en problemas para recaudar el monto total de lo adeudado al Gobierno, señalan funcionarios del departamento.

"Creemos que esta es una mejor forma de asegurar que las compañías que (...) podrían ser objeto de aranceles anti-dumping tengan medios con que pagar", dijo un funcionario.

Una segunda propuesta permitiría que el departamento elimine los impuestos chinos a la exportación en el cálculo de los aranceles compensatorios o anti-dumping.

Actualmente esta es una práctica común para los productos considerados subvaluados provenientes de las "economías de mercado" como Japón o Europa. Pero no ha sido aplicada a otras economías como China, bajo la idea de que los impuestos son muy difíciles de medir.

"Sin duda alguna", China se mostrará molesta por la propuesta, ya que el plan derivará en mayores aranceles a sus productos, dijo un funcionario del Departamento de Comercio.

La tercera gran propuesta pondría fin a la práctica de eliminar a las compañías extranjeras de los pedidos de aranceles anti-dumping si estas pueden demostrar durante tres revisiones administrativas anuales que no han aplicado prácticas comerciales ilegales en Estados Unidos.

KIEV, 26 AGO (XINHUA) -- Representantes de Ucrania y de Rusia negociarán el proyecto de la declaración de asociación estratégica entre los dos países, informó hoy en la capital ucraniana el viceministro ruso de Relaciones Exteriores, Grigory Karasin.

Karasin señaló que las negociaciones tendrán lugar en Moscú el 15 de septiembre en una reunión del Comité de Cooperación Internacional de Ucrania y Rusia.

La discusión se centrará en los preparativos para una reunión de la comisión interestatal, que se llevará a cabo en Moscú en noviembre del 2010, dijo.

"Entre otras cosas, discutiremos un proyecto de declaración sobre la asociación estratégica entre Ucrania y Rusia y trabajaremos para cumplirla con disposiciones claras, reflejando la verdadera naturaleza de nuestras relaciones", dijo Karasin a los reporteros en una conferencia de prensa.

Los dos países también negociarán un acuerdo sobre el tránsito de personal y de barcos de la Flota Rusa del Mar Negro.

"Un amplio acuerdo se está preparando, el cual regulará el movimiento de los militares de la flota en Ucrania. Esperamos que este acuerdo internacional solucione los puntos de disputa", comentó el vocero del Ministerio del Exterior de Ucrania, Oleh Voloshyn.

Indicó que el acuerdo enmendará el decreto presidencial, firmado por el ex presidente ucraniano Viktor Yushchenko.

Actualmente, Rusia informa con anticipación a las agencias ucranianas correspondientes para recibir autorización para que la flota pueda cruzar la frontera de Ucrania, mencionó.

JERUSALÉN, 26 AGO (EFE).- El presidente palestino, Mahmud Abbas, expresó hoy su determinación de acudir a las negociaciones de Washington el próximo 2 de septiembre, a pesar de la oposición que despierta en la calle palestina, porque "deseamos la paz con nuestros vecinos".

"Si hay un uno por ciento de posibilidades de conseguir la paz, la voy a ir a buscar. Estoy convencido porque deseamos la paz con nuestro vecinos", dijo Abbas esta noche en un mitin con dirigentes políticos palestinos con el que rompió el ayuno diario del Ramadán.

Según el líder de la ANP, que es plenamente consciente de la oposición que despierta su viaje a Washington para iniciar negociaciones directas con Israel, acude "con el deseo nacional palestino" bajo el brazo, porque "queremos la paz no importa cuán limitadas sean las esperanzas", informa la agencia palestina Maan.

En su discurso, Abbas no eludió la oposición que han expresado diversos grupos de izquierdas, incluso de dentro de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), por el que EEUU no haya condicionado el diálogo al cese de la construcción en los territorios palestinos ocupados.

"Nosotros como palestinos no estamos en posición de imponer condiciones previas y ninguna parte tiene el derecho de poner condiciones previas antes de entrar en las negociaciones directas", explicó Abbas.

Las negociaciones directas estaban condicionadas hasta ahora por los palestinos a que Israel cesara de construir en los asentamientos judíos, condición que en teoría no han retirado pero que tampoco forma parte de las fórmulas previstas por Washington, al menos no públicamente.

Sin embargo, medios locales han informado en los últimos días que EEUU ha exigido a Israel que no le "sorprenda" con una anulación de la congelación que rige en la construcción de los asentamientos desde hace nueve meses y que concluirá el próximo 26 de septiembre.

Abbas reiteró en ese sentido el contenido de su carta del fin de semana al Cuarteto de Madrid en la que aseguraba que se retirará de la mesa negociadora si Israel vuelve a construir.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **RÍO DE JANEIRO.** Una denuncia de espionaje sacude hoy el tranquilo ambiente político en Brasil a poco más de un mes de los comicios generales del 3 de octubre, que definirán al sucesor del presidente Luiz Inacio Lula da

Silva, quien abandonará el puesto el 1ro. de enero de 2011, tras ocho años en el Gobierno. El opositor Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB) acusa a integrantes del Partido de los Trabajadores (PT) de Lula de investigar ilegalmente sus documentos fiscales en la Secretaría de Ingresos Federales. Investigaciones internas del propio fisco revelaron que el acto ocurrió el 8 de octubre del año pasado, cuando una persona todavía no identificada logró imprimir las declaraciones de impuesto de renta de cuatro integrantes del PSDB y de otras cuatro personas, de las cuales dos serían afiliadas a partidos políticos. (DPA/26)

- **CARACAS.** Venezuela desarrolla un prototipo de decodificador para la recepción del estándar japonés-brasileño de televisión digital terrestre, que será compatible con el televisor tradicional y se venderá a precios bajos, informaron portavoces oficiales. El decodificador está siendo desarrollado por el Centro Nacional de Desarrollo e Investigación de Telecomunicaciones (CENDIT) "con talento 100 por ciento nacional", indicó el organismo estatal en un comunicado. La televisión digital terrestre será "abierta y gratuita en Venezuela, para garantizar la disminución de la brecha digital, la inclusión social y la democratización del acceso a la información", dijo el presidente del CENDIT, Freddy Brito. (EFE/26)

- **JOHANNESBURGO.** Cientos de miles de personas se manifestaron este jueves en las calles de varias ciudades de Sudáfrica en la novena jornada de la huelga nacional de funcionarios públicos que afecta seriamente a los colegios y hospitales estatales. En Ciudad del Cabo, al menos 10 000 huelguistas marcharon hacia el Parlamento para insistir en su petición de un aumento de sueldos del 8,6 por ciento y una ayuda para el pago de la vivienda de 1 000 rand mensuales (unos 100 euros), frente al 7 por ciento de incremento y a los 700 rand que ofrece el Gobierno. Según cifras de los sindicatos, los manifestantes danzaron y bailaron al ritmo de los cánticos de protesta frente a un fuerte contingente de la policía, y portaban carteles en los que se podía leer "no a la explotación de las enfermeras" o "defendiendo los derechos de los trabajadores". (EFE/26)

- **EL CAIRO.** El secretario general del gobernante Partido Nacional Democrático (PND) de Egipto, Safuat al Sharif, dijo en una entrevista que el presidente Hosni Mubarak es el único candidato de la formación para los comicios del 2011. El también Jefe de la Cámara Alta del Parlamento se mostró confiado en que "el Presidente responderá a la voluntad del PND y de la ciudadanía en presentarse como candidato para otro mandato presidencial para que prosiga con su entrega patriótica por el bien del pueblo". (EFE/26)

- **ALEMANIA.** La canciller alemana, Angela Merkel, previno a la industria atómica que podría imponerle una tasa para el desarrollo de las energías renovables que se sumaría al impuesto planeado para el caso de prolongar la vida de las centrales nucleares. "Creo que además, y no quiero usar la palabra impuesto, naturalmente tenemos que pensar en la forma en la que la industria energética efectúe una contribución a las energías renovables", dijo Merkel durante una visita a la central nuclear de Lingen. La Canciller reaccionó de esta manera a la campaña de prensa lanzada por los grandes grupos energéticos que operan en el país contra la política energética de Merkel y del llamado "impuesto al combustible nuclear" que sopesa el gobierno a fin de consolidar los presupuestos. (DPA/26)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
